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大伦镇
全方位构建协商议事网络

大伦镇围绕“有事好商量”平
台建设要求，推动上下联通，形成

“1+2+N”模式，即以“镇政协工
委+村级社情民意联络站+委员+
N”工作模式，打通民情收集、协
商议事的信息渠道，着力提升共
建、共治、共享的协商议事效能和
服务网络覆盖，扎实打好平台建
设“组合拳”，在建平台、聚队伍、
强服务的同时，用小“自转”撬动

大“公转”，实现服务效能最大化。

淤溪镇
打造“协商有我”品牌
提升履职成效

淤溪镇坚持把“协商有我”贯
穿 于 创 建 工 作 全 过 程 ，引 领“ 协
商+服务基层”工作理念，确保履
职方向：确立“协商+村企融合”工
作机制，强化履职保障；跟踪“协
商+民生热点”工作内容，激发履
职活力；创新“协商+社会治理”工

作载体，拓宽履职平台；细化“协
商+双向发力”工作方式，提升履
职成效。

中共界
推进“界别专业协商”与

“跨界基层协商”融合互促

区政协中共界以开展中共界
委员工作室活动为契机，积极推
进“界别专业协商”与“跨界基层
协商”融合互促，鼓励中共界委员
走出去、动起来，聚焦关注多、影

响深的突出民生问题，参与不同
同界别、不同领域的协商议事，听
意见，做交流，勤调研，提建议，聚
力将“有事好商量”协商议事平台
打造成党委政府的“好帮手”、人
民群众的“连心桥”、委员履职的

“新平台”。

妇联界
打造“三位一体”协商阵地

区政协妇联界突出开放式、
融合式、共享式，融协商议事室、
委 员 工 作 室 、社 情 民 意 联 系 点

“三位一体”。在协商议事室，设
置 了 公 示 栏 、征 集 栏 、意 见 栏 等
几个版块，及时将委员履职和议
事活动情况向社会公布，切实做
到“ 有 事 好 商 量 ，众 人 的 事 情 众
人商量”。同时，聘请了 10 名社
区名人、学校老师等不同行业的
妇 女 代 表 作 为 议 事 员 ，颁 发 证
书 ，请 她 们 帮 助 收 集 社 情 民 意 ，
参 与 议 事 活 动 ，不 断 提 高“ 有 事
好 商 量 ”协 商 议 事 活 动 的 参 与
度、影响力和实效性。

深化探索实践深化探索实践 全力打响全力打响““有事好商量有事好商量””姜堰品牌姜堰品牌
——各镇街各镇街、、界别界别、、村村（（社区社区）“）“有事好商量有事好商量””协商议事工作纪实协商议事工作纪实（（三三））

去年以来，区政协把建好用好“有事好商量”协商议事室作为推进
基层协商民主、助力基层和谐善治的重要方式，全方位、全景式规范
健全运作机制，在推进协商民主广泛化、多层化、制度化、成果化发展
等方面进行了积极有益的探索。

同创平安幸福家庭 共享和谐美丽姜堰

法律援助让法律援助让““空巢老人空巢老人””赡养难不再难赡养难不再难
【基本案情】
2018 年年底，俞垛镇公

共法律服务中心走进了一
位衣衫不整的老太，经中心
值班工作人员询问，原来她
是俞垛镇春草村4组村民余
某某，来咨询如何通过法律
途径解决儿子不赡养她的问
题。余某某育有两个儿子，
现均已成年、成家。前几年
其丈夫去世，余某某身患多
种疾病，四肢无力，丧失劳动
能力。其丈夫生前治疗期间
花光了全部积蓄，现在她的
生活举步维艰。目前，她既
没有生活来源，在家又无人
照料。之前，已要求村委会
进行过调解，但是没有效
果。两个儿子因为赡养母亲
问题，相互推诿，弟兄之间矛
盾恶化。老人的身体每况愈
下，无奈之下，到镇公共法律
服务中心咨询。

【援助之路】
俞垛镇公共法律服务

中 心 值 班 人 员 接 到 申 诉
后，司法所迅速跟所在村
的 负 责 同 志 取 得 联 系 。
根 据 村 主 要 负 责 同 志 介
绍，该户的两个儿子确实
比较特别，村委会多次进
行过调解，但是均未取得
效 果 。 在 跟 当 事 人 商 量
对接后，决定为她申请法
律援助。

区法律援助中心开通
老年人法律援助“绿色通
道”，立即将案件指派到辖
区的泰州精诚法律服务所
并由法律工作者陆余林承
办。承办人接到案件后，
迅速到所在的村委会进行
走访调查，并火速到区人
民法院立案。很快，法院
组织开庭审理。法庭上，
大儿子一度情绪失控、相

当不稳定，审理法官曾几
次 安 排 休 庭 。 休 庭 过 程
中，法官通过对其宣讲《婚
姻 法》《老 年 人 权 益 保 障
法》等法律法规相应法条，
以案释法。法律援助工作
人员通过说人间情理、讲
法律规定，使被告情绪逐
渐恢复。通过摆事实讲道
理，两个儿子态度有了明
显 改 观 ，情 绪 也 明 显 扭
转。就这样，通过法院工
作人员和法律援助承办人
的耐心说服教育，最终达成
协议：由两个儿子每人每月
支付老人 800 元，并在当月
的 20 日前支付；前期发生
的 7000 多元医疗费，由两
人平均承担；以后如果再有
医疗费用，仍然由两个儿子
平均支付。至此，一件多年
处理未果的赡养案件，经过
法院和法律援助工作人员

的共同努力，以调解的形
式，画上了圆满的句号。受
援人万分感激：是法律援助
使她摆脱了多年的困扰，不
仅解决了她的老有所养，而
且修复了他们家僵化多年
的家庭关系。

【援助工作者之语】
身为法律援助工作者

的陆余林，深知法律援助在
保障公民合法权益、发展社
会公益事业，实现“公民在
法律面前人人平等”原则
方面的重要作用。在此案
中，通过走访村委会及其
邻居，得知老人的生活来
源得不到保证，身体状态
又每况愈下，因赡养产生
的纠纷使整个家庭亲情走
到了低谷，如果不及时化
解，不仅会影响老人的日
常生活，而且会对老人的

精神产生极大的打击。法
律援助工作者有责任、有
义务帮助老人处理繁杂的
纠纷事务，让子女尽到赡
养义务，让老人的晚年生
活质量得到保障。法律援
助工作者的工作就是在法
律的大前提下用真心换真
心，用真情连真情，让每一
名受援人感受到法治的温
暖，这就是我们法律援助
工作者的初心和使命。

【援助政策解读】
区法律援助中心对主

张获得赡养相关权益的 60
周岁以上的老年人免予经
济状况审查，并开通“绿色
通道”，优先接待咨询、优先
受 理 、优 先 审 批 、优 先 指
派。援助热线：88801148。

姜堰区司法局

9月29日下午，罗塘街道西岭社区举办集体生日会，9月
份入党的老党员和近期过生日的空巢老人用精心编排的乐
器演奏、独唱、快板等文艺节目，表达心中的喜悦和对祖国
71岁生日的祝福。 夏非 摄
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本报讯（记者 颜禹铭 特约
记者 姜伟）抚今追昔祭英魂，鉴
往知来守初心。今年是我国第七
个法定烈士纪念日。昨日上午，我
区在革命烈士陵园举行烈士纪念
日公祭活动，方针、孙靓靓、钱娟等
区四套班子领导和各界群众共同
缅怀革命先烈的丰功伟绩，表达继
承革命先烈遗志、发扬革命先烈优
良传统的决心。活动由区委副书
记、代区长孙靓靓主持。

朝阳下，烈士纪念碑巍巍矗立，
“人民英雄永垂不朽”8 个镏金大字
在阳光映衬下熠熠生辉。伴随庄严
高亢的旋律响起，参加公祭活动的
干部群众齐唱《中华人民共和国国
歌》。随后全体人员脱帽肃立，向烈
士默哀，深切缅怀革命先烈的丰功
伟绩，寄托哀思，告慰革命先烈。

默哀毕，参加公祭活动的少先
队员深情献唱中国少年先锋队队
歌《我们是共产主义接班人》，抒发
他们继承烈士遗志的情怀志向，表
达当好共产主义接班人、继承革命
先辈光荣传统的远大志向。在深
情庄重的献花曲中，武警官兵托起
花篮正步前行，郑重摆放在纪念碑
前。区委书记方针缓步向前，整理
花篮缎带。随后，全体人员缓步绕
行，瞻仰烈士纪念碑，参观双拥长
廊，表达对先烈们的无限怀念和无

比崇敬之情。
姜堰是具有光荣斗争历史的革命老区，既

是苏中第一个红色苏维埃政权诞生地，又是红
十四军起义、新四军东进、苏中七战七捷和渡
江战役的主要发生地之一。区革命烈士陵园
1956 年建成后，不断有烈士墓迁入，现有姜堰
籍和在姜牺牲的外籍革命烈士 1900 多名。纪
念馆现存烈士照片 100 多幅和遗物、手迹、碑刻
等资料 200 多件。烈士陵园早已成为我区广大
干部、群众、青少年共同缅怀先烈的圣地。
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区政协中共界开展“有事好商量”协商议事活动
本报讯（记者 潘俊）日

前，区政协中共界围绕“实施
基层卫生院转型推进医养融
合发展”主题开展“有事好商
量”协商议事活动。区政协主
席戴兆平，副主席黄健全、陈

中华参加活动。
委员们视察溱湖绿岛康

养中心、溱潼人民医院，听取
区政协文教卫体委《关于实施
基层卫生院转型，推进医养融
合发展的调研报告》的汇报。

区卫健委、民政局、财政局、
医保分局等部门负责人结合
各 自 工 作 职 责 ，交 流 当 前 我
区医养融合发展工作进展情
况。委员们围绕主题纷纷建
言献策， （下转6版）

区领导带队督查安全生产工作

我区举行水漾溱湖-水上游线全线
贯通仪式暨溱湖八鲜美食节开幕式

本报讯（记者 刁晓玉）昨日上午，我区举
行水漾溱湖-水上游线全线贯通仪式暨溱湖八
鲜美食节开幕式。市旅游协会常务会长赵留
贯，区领导孙靓靓、薛金林、夏彩霞参加活动。

区委副书记、代区长孙靓靓宣布水漾溱
湖-水上游线全线贯通；参加活动的领导共同
为水漾溱湖-水上游线贯通仪式剪彩。

区委常委、宣传部部长、科技园区（罗塘街
道）党工委书记薛金林致辞。他说，今年 4 月 30
日，溱湖水上游线北线投入运营，标志着我区
首个集观光旅游、文化休闲、参与体验于一体
的“全域、全时、全龄”水上生态旅游项目正式
开通。今天，水漾溱湖-水上游线全线贯通，
进一步做活“水文章”、激发“水灵气”、亮出

“水魅力”，打造一条流动的生态“水上巴士”
线路，尽情展示溱潼水乡风情，全面诠释古镇
历史人文，诚邀各方来宾共享一段精彩纷呈的
水上之旅， （下转7版）

我区非税收入收缴电子管理系统将于11月1日上线
本报讯（通讯员 孙学

富）日前，区财政局印发《关
于健全完善非税收入收缴电
子化管理系统项目库的通
知》，标志着我区政府非税收

入收缴电子化管理改革正式
启动实施。此项改革旨在让
百姓少跑腿、信息多跑路，全
面提升政府服务水平和办事
效率。 （下转6版）

本报讯（记者 颜禹铭
刁晓玉 陈琦琦 潘俊 黄
文婧 特约记者 姜伟）国
庆、中秋临近，方针、孙靓靓、
钱娟、戴兆平等区领导带队开
展节前安全生产检查，要求绷
紧安全之弦，落细落实责任，
采取精准有效措施，防范安全
事故发生，确保安全生产形势
平安稳定、“双节”欢乐祥和。

“双节”将至，安全生产备
受关注。昨日，区委书记方针
带 队 专 题 督 查 安 全 生 产 工
作。他强调，要时刻绷紧安全
生产这根弦，坚决克服麻痹思
想，始终保持“归零”心态，毫
不松懈抓紧抓实安全生产工
作，确保全区安全形势稳定，
让人民群众过一个安乐祥和

的节日。区委常委、纪委书记
王国祥参加督查。

实验小学幼儿园城南新
园区建设规模为 4 轨 360 个学
位，建成后有助于解决城区学
位紧张的问题。在施工现场，
方针详细了解工程建设进度
和工地作业安全等情况。他
指出，安全责任重于泰山，安
全生产永远在路上，要严格落
实安全生产责任，强化工人作
业安全意识，规范施工现场管
理；要在保证施工安全和工程
质 量 的 前 提 下 ，加 快 施 工 进
度，确保学校按时投入使用。

车站是展示姜堰形象的
重 要 窗 口 ，节 日 期 间 人 员 密
集，安全生产尤为重要。在姜
堰长途汽车客运站，方针听取

车站安全检查、应急处置、运
力 保 障 、疫 情 防 控 等 情 况 汇
报。他指出，“双节”期间车站
人员密集、流动性大，要提前
部署、科学安排，以更大力度、
更实举措做好进站人员筛查
排查工作；要加大检查力度，做
好隐患排查，严格落实安全责
任，加强环境卫生保洁，优化提
升服务水平，为广大旅客营造
安全文明有序的出行环境。

在龙韵新材料，方针边走
边看，详细询问操作员作业规
程、应急处置、救援保障等情
况 ，并 随 机 检 查 企 业 安 全 责
任落实情况。针对企业存在
的 员 工 未 按 要 求 佩 戴 安 全
帽 、设 备 设 施 隐 患 排 查 不 到
位等问题， （下转7版）

区十五届人大常委会
召开第48次主任会议

本报讯（记者 陈琦琦）9
月 29 日，区十五届人大常委会
召开第 48 次主任会议。区人
大常委会主任钱娟，区人大常
委会副主任钱拥军、汤文林、秦
永金、周谅参加会议。区委常
委、常务副区长钱军列席会议。

会议听取了区政府关于
安全生产专项工作的报告以
及区人大常委会社会和环资
城建工委的调查报告。钱娟
对我区安全生产工作表示肯
定。她指出，前期成绩的取得，
充分表明安全生产工作重视与
不重视不一样、全面抓与一般
抓不一样、清单抓与囫囵抓不
一样，这“三个不一样”推动了
全区安全生产形势持续稳定向
好。钱娟要求，区政府及相关
部门要始终保持如履薄冰的
心态，做到警钟长鸣，牢记安
全是个易碎品， （下转7版）


